



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

199/103 - ANÁLISIS DE UN MES EN EL DISPOSITIVO DE CUIDADOS CRÍTICOS Y URGENCIAS

M. Muñoz Ayllón^a, G. Fernández García^b, M. Rico Rangel^c, L. Sáez García^d y M. Pardos Lafarga^e

^aUnidad de Gestión Clínica La Laguna. Cádiz. ^bMédico. Dispositivos de Cuidados Críticos y Urgencias Bahía de Cádiz-La Janda. Cádiz. ^cMédico Residente de 3^{er} año de Medicina Familiar y Comunitaria. Unidad de Gestión Clínica Rodríguez Arias. Cádiz. ^dMédico Residente de 3^{er} año de Medicina Familiar y Comunitaria; ^eMédico Residente de 2^o año de Medicina Familiar y Comunitaria. Unidad de Gestión Clínica La Laguna. Cádiz.

Resumen

Introducción y objetivos: Los Dispositivos de Cuidados Críticos y Urgencias (DCCU) actúan como primer eslabón en la cadena asistencial de la emergencia.

Metodología: Se trata de un análisis descriptivo de los sujetos atendidos en horario de mañana durante el mes de febrero 2016 por el Dispositivo DCCU 1 de Cádiz.

Resultados: Fueron atendidos un total de 62 pacientes suponiendo una media de 3,8 pacientes al día. Encontramos una edad media de 65 años, con un 56% varones. Un 64% de los avisos fueron prioridades 2; con solo 17 prioridades 1 en todo el mes. La mayoría de los avisos fueron atendidos en domicilio (67%) siendo un 28% de los pacientes atendidos en un lugar público. Un 11% solicitó la asistencia por el botón de teleasistencia. Un 10% de los juicios clínicos fueron exitus (encontrado fallecido), predominó la patología cardiaca (16%), respiratoria (11%) y neurológica (18%). Prácticamente una de cada 4 veces avisaron por sincope o presíncope (23%). El 44% de los pacientes fueron trasladados al HUPM, de estos un 52% pasa al área de Observación; ingresando 2 de estos pacientes en UCI en menos de una hora desde su traslado. Cuatro pacientes atendidos pertenecían al proceso de cuidados paliativos.

Conclusiones: La muestra con la que hemos contado para el análisis ha sido escasa sin embargo hay varios aspectos que nos llaman notablemente la atención como puede ser que el sincope o presíncope suponga un cuarto de los avisos así como la gran prevalencia de avisos por teleasistencia.